

Delegación de estudiantes y profesores chinos llegó a UV

El Centro de Estudios China-Veracruz (Cechiver) de la Universidad Veracruzana (UV) dio la bienvenida a la delegación china integrada por dos profesores y 10 estudiantes de la Universidad de Estudios Internacionales de Beijing (BISU) y de la Universidad de Ciencia y Tecnología de Chongqing (CQUST), que estarán durante dos ciclos escolares —alrededor de un año— en esta casa de estudios.

La delegación está integrada por cuatro estudiantes de BISU: Guo Ying Ying, AnNing, ZanRui y Wu Lu Lu. Seis de CQUST: Li Tengfei, Wang ChunXiao, GuoChun Ming, Yang Rui, YanYi, ChengGuang, y los maestros Xiao Jun Yi, de la CQUST, y LuoYuqi, profesor de inglés en la CQUST.

La reunión fue presidida por los integrantes del Cechiver y su coordinador, Anibal Carlos Zottele Allende, quien expresó: “Estamos muy felices de que compartan con nosotros

un año. Esperamos que no sólo sea aprendizaje del idioma, sino de muchos aspectos de las culturas mexicana y latinoamericana.”

AnNing, estudiante en la Facultad de Español de la BISU, de 20 años de edad, se ha propuesto una meta: ser la embajadora de la amistad chino-mexicana. Argumentó que pertenece a la generación de universitarios que le corresponde consolidar las relaciones que a la fecha se entrelazan entre ambas naciones.

Ning explicó que para la población china, México es un país muy antiguo, con una larga historia y cultura “maravillosa”. Para la universitaria china “la UV es una universidad muy importante, su infraestructura es muy buena. Tiene muchas materias para elegir y mucha cultura.” Además, Xalapa le parece una ciudad tranquila, segura, económica y con mucha oferta cultural.

AnNing, que en español se traduce como Alicia, expresó sonriente y ape-

nada a la vez: “Seré la embajadora de la amistad chino-mexicana”.

Al preguntarle sobre su dicho, justificó que la relación entre ambos países está mejorando no sólo con la creación de vínculos entre gobiernos, sino entre sus pueblos e instituciones educativas, y “este tipo de intercambios (académicos) mejora la actividad de los países”.

En palabras de Alicia, corresponde a las nuevas generaciones consolidar la relación que en la actualidad sostienen México y China. La ventaja, dijo, es que las generaciones jóvenes de ambas naciones tienen cada vez una relación más estrecha.

Su estancia en la UV la sintetizó así: “No sólo tendré un ambiente auténtico de español hablante, sino también podré conocer la cultura y costumbres de México”.

Entre las culturas prehispánicas que más llaman la atención de Alicia están la Azteca, Olmeca y Maya. Aunque ya ha leído de ellas, viene dis-



» ESTUDIANTES Y profesores chinos realizarán estancia de un año en la UV.

puesta a conocer *in situ* la herencia que han dejado.

El académico de la CQUST, Xiao Jun Yi, de 30 años, celebró que le hayan dado la oportunidad de enseñar chino en el Centro de Idiomas, campus Xalapa, de la UV. “Estoy feliz”, resumió.

Jun Yi citó que al igual que México, China también es reconocida como una nación con brillante historia y cultura.

En su estancia también tiene el propósito de contribuir a la amistad entre México y China. “Aunque yo

probablemente juegue un papel de mensajero o un misionario cultural, mi misión es inspirar a los estudiantes mexicanos a aprender más sobre mi país, como la gigante cara azteca una vez me inspiró”, dijo.

El joven maestro de chino relató que en la Copa Mundial de Fútbol de 1988 quedó profundamente fascinado por el espectáculo de la Selección Mexicana. “En ese entonces era un niño y mi primera impresión del país fue el talento de los jugadores y el símbolo único de una cara gigante en sus playeras.”